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UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI BARI
FACOLTA’ DI SCIENZE MM. FF. NN.

CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA
_________________

VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  CONSIGLIO  INTERCLASSE  IN 
BIOLOGIA DEL 18 GIUGNO 2013.

Il  giorno  18  giugno  2013,  alle  ore  15,30,  dopo  regolare  convocazione 
urgente, si è riunito il Consiglio interclasse in Biologia nell’Aula A del palazzo 
dei Dipartimenti Biologici per discutere il seguente O.d.G.:

-Insediamento del nuovo Consiglio Interclasse - Comunicazioni;
-Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;

1. Uso esclusivo delle convocazioni per posta elettronica;
2. Esame generale della SUA e modifica di norme regolamentari;
3. Avvio delle procedure per la costituzione della Giunta del CIBIO e nomina 

di commissioni;
4. Pratiche studenti;
5. Varie;

Presiede il Prof. S. Dipierro, funge da Segretario la prof. N. Archidiacono. 
Alle ore 16 il Presidente, preso atto che sono presenti 1 professore a contratto e 6 
rappresentanti degli studenti, per cui il numero complessivo degli aventi diritto a 
partecipare è 60, preso atto altresì che sono pervenute 5 giustificazioni scritte per 
cui  il  quorum di  validità  del  Consiglio  è  28,  constatato  che  sono presenti  34 
componenti, dichiara validamente costituito il Consiglio e apre la seduta. 

L’elenco dei componenti il Consiglio presenti (P), assenti giustificati (G), 
assenti  ingiustificati  (A)  ed  assenti  perché  in  congedo  (C)  è  riportato 
nell’ALLEGATO 1. 

INSEDIAMENTO  DEL  NUOVO  CONSIGLIO  INTERCLASSE  - 
COMUNICAZIONI

Il Presidente comunica che l’odierna seduta è la prima dopo la sua elezione 
a Coordinatore del CIBIO. Essa, pertanto, rappresenta la seduta di insediamento 
del nuovo CIBIO. A questo proposito precisa che il quorum della seduta è stato 
basato, così come previsto dallo statuto dell’Università di Bari, sulle dichiarazioni 
di opzione che professori, ricercatori e professori a contratto hanno presentato al 
decano in occasione della individuazione dell’elettorato attivo per l’elezione del 
Coordinatore. Aggiunge altresì che, in attesa che il regolamento generale di ateneo 
definisca  le  modalità  di  partecipazione  al  Consiglio  degli  docenti  non optanti, 
questi riceveranno comunque copia delle convocazioni e potranno presenziare pur 
senza diritto di voto. Il Presidente fa anche notare che purtroppo il nuovo statuto 
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non  prevede  la  partecipazione  di  rappresentanti  del  personale  tecnico-
amministrativo.

Il Presidente passa quindi alle comunicazioni dando lettura di una serie di 
lettere inviate da diversi rappresentanti degli studenti. Il Presidente fa notare come 
in  molti  casi  i  contenuti  siano  sovrapponibili  e,  pur  rassicurando  che  tutte  le 
richieste saranno esaminate e discusse una volta che saranno nominate Giunta e 
Commissioni, invita i rappresentanti degli studenti a coordinarsi meglio tra loro, 
preferibilmente superando i confini delle strutture associative e considerandosi un 
corpo unico.

APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE PRCEDENTI

Il Presidente ricorda che sono ancora da approvare i verbali delle sedute 
del 27-11-2012, 21-12-2012 e 26-2-2013. Il Consiglio li approva all’unanimità.

Prima di dare corso alla discussione dell’ordine del giorno il Presidente 
chiede al  Consiglio  di poter  scambiare il  punto 2 con il  punto 3.  Il  Consiglio 
unanime approva.

1.  USO  ESCLUSIVO  DELLE  CONVOCAZIONI  PER  POSTA 
ELETTRONICA

Il  Presidente chiede al  Consiglio di poter usare esclusivamente la posta 
elettronica per l’invio delle convocazioni, risparmiando tempo e carta e, di fatto, 
mettendo già da ora in atto una previsione del regolamento generale di Ateneo.

Il Consiglio unanime approva.

2.  AVVIO  DELLE  PROCEDURE  PER  LA  COSTITUZIONE  DELLA 
GIUNTA DEL CIBIO E NOMINA DI COMMISSIONI

Il Presidente ricorda che, secondo quanto previsto dallo statuto, il CIBIO 
deve dotarsi di una Giunta composta da quattro docenti e due studenti. Ricorda 
altresì che, secondo il regolamento per l’elezione del Coordinatore e della Giunta 
del Consiglio Interclasse, l’organo competente a indire le elezioni della Giunta è il 
Coordinatore del Consiglio Interclasse. Pertanto informa che si appresta a indire il 
bando delle elezioni a termini di regolamento. 

Fa presente, comunque, che la norma statutaria appare discutibile quando 
applicata a un Consiglio delle dimensioni di un Consiglio Interclasse. Infatti, nel 
caso specifico del CIBIO, una Giunta di soli quattro docenti su un totale di 60 
aventi diritto appare scarsamente rappresentativa dei settori scientifico-disciplinari 
presenti  nel  CIBIO.  Ciò  non  tanto  in  riferimento  ai  compiti  statutariamente 
affidati alla Giunta quanto a eventuali compiti istruttori nei quali siano richieste 
ampie competenze didattiche. Pertanto, il Presidente dichiara che, una volta eletta 
la  Giunta,  proporrà  che,  in  particolari  circostanze  quali  discussioni  sui  RAD, 
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regolamenti didattici, ecc., la Giunta sia allargata a rappresentanti di altri SSD per 
costituire una commissione didattica più ampia.
A questo proposito interviene la prof. Casavola per chiedere che la composizione 
della  commissione  didattica  sia  bilanciata  tra  i  due  dipartimenti  biologici  in 
proporzione  al  numero dei  componenti.  Il  Presidente replica ricordando che  il 
Consiglio Interclasse è una struttura di ateneo autonoma dai dipartimenti e quindi 
non può essere a questi legato. Fa presente, peraltro, che non tutti i docenti di un 
dipartimento  sono  presenti  in  uno  stesso  Consiglio  Interclasse.  Nel  caso  del 
Consiglio  Interclasse  in  Biologia  su  53  tra  professori  e  ricercatori  24  sono 
afferenti al Dipartimento di Biologia, 20 al Dipartimento di Bioscienze e 9 ad altri 
dipartimenti,  quindi  il  bilanciamento  esiste  a  priori.  Ciò  che  conta  è  che  i 
componenti  della  commissione  didattica  siano  rappresentativi  dei  settori 
scientifico-disciplinari della Biologia così come è stato finora.
Interviene  il  prof.  Cantatore  per  sottolineare  che  il  ruolo  della  commissione 
didattica è solo propositivo e non impositivo delle decisioni del Consiglio.

Dopo questi chiarimenti il Presidente passa al successivo punto all’o.d.g.

3.  ESAME  GENERALE  DELLA  SUA  E  MODIFICA  DI  NORME 
REGOLAMENTARI

Il  Presidente  ricorda  che  al  30  giugno  è  fissata  la  scadenza  per  la 
compilazione  di  ulteriori  quadri  della  Scheda Unica  di  Ateneo (SUA) relativa 
all’offerta formativa per l’a.a. 2013-14. Ricorda anche che solitamente in questo 
periodo l’Università era chiamata alla predisposizione dei regolamenti  didattici 
dei corsi di studio. A questo proposito l’Amministrazione ha rilevato che il quadro 
B1.a (Descrizione del percorso di formazione), da compilarsi entro il 30 giugno, 
ha contenuti identificabili con un regolamento didattico. Pertanto, ha fatto sapere 
che  se  il  quadro  B1.a  sarà  compilato  correttamente,  il  Senato  Accademico 
approvando la SUA avrà automaticamente approvato i regolamenti didattici.

Quindi il Presidente si connette al sito del CINECA E proietta l’immagine 
della SUA dei corsi di laurea in Biologia per mostrare il materiale predisposto per 
l’approvazione.  Sulla  base di  quanto premesso si  sofferma particolarmente  sui 
quadri  B1.a  di  ciascuna  scheda.  Fa  notare  che  il  percorso  formativo  delle  tre 
lauree magistrali è del tutto identico a quello dell’anno accademico precedente. 
Per  quanto  riguarda  invece  il  corso  di  laurea  triennale  in  Scienze  biologiche 
propone l’introduzione di una modifica alla norma che regolamenta la scelta da 
parte  degli  studenti  del  corso  di  Metodologie  BIO/XY  con  tirocinio  con 
l’adozione del testo seguente:
“”Per Metodologie BIO/XY si intende che lo studente avrà facoltà di scegliere tra 
uno dei seguenti settori scientifico-disciplinari: BIO/04, BIO/09, BIO/10, BIO/11, 
BIO/18 mediante apposita domanda da presentare alla Segreteria studenti entro 
l’inizio del secondo semestre. Per ciascuno di detti settori sono a disposizione 30 
posti.  Lo  studente  potrà  scegliere  liberamente  fino  alla  copertura  dei  posti 
disponibili.  Laddove  ve  ne  sia  la  necessità  i  posti  saranno  aumentati  in 
proporzione tra i settori. La presente norma ha valore retroattivo.””
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Nella discussione che segue si prospetta l’opportunità che nella scheda programmi 
venga  suggerito  agli  studenti  di  sostenere  l’esame  di  Metodologie  dopo  aver 
superato l’esame della disciplina di base corrispondente.
Il  testo  sopra  riportato  viene  posto  in  votazione  e  il  Consiglio  lo  approva 
all’unanimità.
Di seguito il Presidente pone in votazione le schede B1.a delle quattro lauree e il 
Consiglio le approva all’unanimità (ALLEGATI 2,3,4,5).

4. PRATICHE STUDENTI

Il Consiglio esamina le pratiche studenti elencate nell’ALLEGATO 6 e per 
ciascuna di esse approva all’unanimità il relativo dispositivo di delibera.

5. VARIE

Non ci sono argomenti proposti nelle VARIE.

Avendo esaurito l’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 19. Tutti i 
dispositivi approvati si intendono immediatamente esecutivi.

Durante  la  discussione  alcuni  consiglieri  si  sono  momentaneamente 
assentati.

                  Il Segretario                                                            Il Presidente
      Prof. Nicoletta Archidiacono                                          Prof. Silvio Dipierro 


